

Présentation de l'exposition « Les Nuits Parisiennes »

Du 25 novembre 2017 au 27 janvier 2018, l'Hôtel de Ville accueillera l'exposition « Les Nuits Parisiennes, du Palais-Royal au Palace », dédiée à l'histoire des lieux de vie nocturnes à Paris, dont certains sont désormais mythiques.

La ville lumière doit son rayonnement international largement à ses nuits. Paris brille par ses éclairages, des feux d'artifices aux néons, en passant par les bougies des terrasses. Jusqu'à l'aube, les noctambules valsent au Bal Mabille, se déhanchent chez Régine. On les retrouve plus tard au Palace. Des music-halls de Montmartre aux caves de Saint-Germain des Prés, en passant par la Coupole, les Deux Magots ou la rue Oberkampf et les quais de Seine... les symboles mythiques sont nombreux. Tout est lieu à faire la fête, même l'espace public. L'exposition « Les Nuits parisiennes » retrace deux siècles et demi de vie nocturne dans la capitale, et rassemble plus de 300 tableaux, photographies, décors, robes et films. À travers la manière dont les hommes et les femmes y vivent, travaillent, dansent, se rencontrent... la nuit apporte un éclairage inédit sur l'évolution politique, culturelle, esthétique de Paris.

Chroniqueurs, affichistes, intellectuels, libertaires, poètes, photographes, journalistes, écrivains et artistes présentent les hauts lieux et les figures qui ont façonné les nuits parisiennes depuis le 18^e siècle. Le spectacle de la nuit a investi aujourd'hui les rues de Paris pour aller à la rencontre des Parisiens.

« Nuit Blanche », dont la 16^e édition début octobre a rencontré un nouveau succès, consacre depuis plus de 10 ans, la sortie de la nuit parisienne dans la rue en permettant au plus grand nombre de se confronter à l'art contemporain en plein cœur de la vie nocturne. Depuis 2014, la Nuit des Débats ouvre la nuit à d'autres sujets : littérature, sociologie, histoire et ouvre les lieux variés aux débatteurs nocturnes.

Conseil de la Nuit, Comité des Noctambules, boîtes de nuit ouvertes pendant 24 heures, Nuit des débats, parcs et jardins ouverts la nuit, depuis 2014, la Ville de Paris multiplie les initiatives qui rendent les nuits parisiennes plus diverses et respectueuses de tous les usages.

C'est le moyen d'affirmer que, dans ces nouveaux lieux mais aussi dans quelque 150 discothèques et clubs, dans plus de 13 000 cafés de la capitale, la tradition perdure et que les Nuits parisiennes trouvent une nouvelle inspiration.

L'exposition, réalisée à l'initiative du Comité d'histoire de la Ville de Paris et en partenariat avec Mastercard, Sony, Le Bonbon, la RATP et Paris Première, se tiendra dans la salle Saint-Jean de l'Hôtel de Ville, du 25 novembre 2017 au 27 janvier 2018.

Contact presse : Simon Le Boulaire / 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr